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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  1   號案          類  別：環 保 

提案人：劉惠娟        連署人：劉淑芳、黃俊源、張國棟、陳榮妹 

                              顧黃水花、林庚壬、郭燕陵 

案  由：建請縣府針對本縣各鄉鎮市清潔隊員研議發放獎勵津貼或慰

助金，以慰勉其辛勞並提升防疫士氣案。  

說  明：邇來國內 COVID-19 疫情急遽升溫，本縣清潔隊員除執行日

常割草、清掃道路、收運垃圾及資源回收等環境衛生工作

外，尚須機動配合執行防疫所需之環境清消工作，同時面對

日漸增加的染疫人數，清潔隊員於收運垃圾時之染疫風險亦

遽增，建請縣府針對本縣各鄉鎮市清潔隊員研議發放獎勵津

貼或慰助金，以慰勉其辛勞並提升防疫士氣。 

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。 

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  2   號案          類  別：社 會  

提案人：賴澤民        連署人：賴清美、李成濟、尤瑞春、洪騰明 

                              楊妙月、莊陞漢 

案  由：建請縣府訂定月經貧窮計畫，全面提供本縣青少女常用生 

理用品。  

說  明： 

     一、「月經貧窮」是長久以來橫跨全世界，都存在的問題；「無

法負擔月事所需生理用品的高額費用，且缺乏可取得生理用

品資源的管道」，進而引發其他身體疾病，這就是所謂的

「PeriodPoverty（月經貧窮）」的社會現象。 

     二、在「富有」、「繁榮」、「文明」進步的台灣社會中，還是有

弱勢家庭之青少女為了節省衛生棉支出，在生理期時，一天

被迫只能使用一、兩片衛生棉，因而造成感染及其他負面身

心影響。然本縣卻沒有一個明確，可讓她們尋求協助的管道。 

     三、建請縣府訂定月經貧窮計畫，針對本縣 12-17 歲的青年少

女，透過衛生所(或與社會處、教育處合作)，每月(或季)領

取補助性常用生理用品並配合校園衛教宣導，以營造校園性

別平權邁進。   

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  3   號案          類  別：社 會    

提案人：賴澤民        連署人：賴清美、李成濟、尤瑞春、洪騰明 

                              楊妙月、莊陞漢  

案  由：為滿足銀髮族「行」的需求、建構友善銀髮族之環境，推 

        動積極性之銀髮族福利政策，建請彰化縣政府多元擴展長 

        青幸福卡點數補助範圍，以增進銀髮族「行」的福利。  

說  明： 

一、 現行長青幸福卡措施補助點數錢包 1000 點僅限於搭乘縣

府指定客運路線，實為可惜，為因應生活圈擴大及社會消費

模式改變，應提升敬老愛心卡的使用範圍。 

二、 建請彰化縣政府研議敬老愛心卡使用範圍，包括:(1) 擴大

縣內公車適用路線(2) 增加用途可折抵本市計程車費及看

病門診費(3) 縣內觀光風景區能折抵門票或停車費，以期達

到升級銀髮族福利、健康樂活與觀光推廣之效益。 

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  4   號案        類  別：環 保  

提案人：賴澤民        連署人：賴清美、李成濟、尤瑞春、洪騰明 

                              楊妙月、莊陞漢、黃盛祿  

案 由：為改善彰化空氣品質，建請彰化縣政府具體行動要求臺中市

政府支持台中火力發電廠增加燃氣機組，以氣換煤以利改善

空品。  

說  明： 

    一、台中火力發電廠為全球排放二氧化碳量最高的火力發電廠，

年排放量達 3,800 萬噸，在台中火力發電廠下風處的彰化縣

每當時序進入秋冬季節就處於空污高峰。 

    二、將彰化分成西北、西南、東北、東南 4 區，並將過去 30 年

來每 10 年肺癌發生率平均數做比較，發現靠近台中火力發

電廠的西北區 3個時間區段以來，發生率愈來愈高，到最近

10年已經是 4區中最高，彰化縣的肺癌發生數字讓人擔心。 

    三、台中火力發電廠增氣計畫，已於 109年 1月 20 日通過環評；

行政院於 110 年 6 月 22 日正式核定台中增氣計畫發電設施

等附屬設備的特種建築物許可，臺中市府卻要求辦理都市設

計審議，處處為難，建請彰化縣政府拿出具體行動，要求台

中市政府支持台中火力發電廠增加燃氣機組，將更有利於早

一天減少用煤，還彰化縣民們一口新鮮空氣。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  5   號案          類  別：水 資  

提案人：賴澤民        連署人：賴清美、李成濟、尤瑞春、洪騰明 

                              楊妙月、莊陞漢   

案  由：建請縣府盡快規劃「石苟排水支線」員林市員水路二段 1 

        巷西側系統排水邊坡護岸與防汛道路做整體改善計劃。  

說  明： 

一、 員林市員水路二段 1巷西側，大小排水系統分屬不同單位管

理，老舊、通洪排水已不敷現今極端氣候。 

二、 建請縣府盡快規劃「石苟排水支線」系統排水排水邊坡護岸

與防汛道路，做完整處理給民眾與農民一個安全的生活農作

環境。   

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  6  號案         類  別：工 務   

提案人：賴澤民        連署人：賴清美、尤瑞春、葉國雄、莊陞漢 

                              楊妙月 

案  由：為改善員林市員水路一段及山腳路二段等長期車流量超載        

道路交通狀況，建請彰化縣政府於員林大排施作連結員林        

市員水路二段一巷與柳橋西路、大饒路 279巷可供車輛雙        

向通行之聯絡橋樑供全民使用，以利提升地方交通環境。 

說  明：建請彰化縣政府改善員林市員水路一段及山腳路二段等長期

車流量超載道路交通狀況，於員林大排施作連結員林市員水

路二段一巷與柳橋西路、大饒路 279巷可供車輛雙向通行之

聯絡橋樑供民眾使用，以提升地方交通環境。  

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  7   號案          類  別：工 務 

提案人：劉淑芳        連署人：陳榮妹、黃千宴、陳銌銌、劉惠娟 

李寶銀、白玉如、凃俊任、陳玉姫 

                              林庚壬、林茂明、張春洋、温芝樺 

                              黃俊源、林宗翰、凃淑媚、顧黃水 

                              花   

案  由：建請縣府協助向中央爭取經費，加速田尾鄉富農路道路拓寬

工程，以維鄉民用路安全，促進地方產業及觀光發展案。 

說  明： 

一、 田尾鄉富農路為田尾鄉及田中鎮的主要聯絡道路，且為台灣 

高鐵彰化田中站的主要聯外道路。 

二、 並可配合中科園區第四期工程開發及彰化縣生物科技園區

發展計畫，形成東西向嚴密交通網，解決交通瓶頸，造福南

彰化地區廣大民眾。 

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 
第  8   號案          類  別：城 觀 

提案人：劉淑芳        連署人：陳榮妹、黃千宴、陳銌銌、劉惠娟 

李寶銀、白玉如、凃俊任、陳玉姫 

                              林庚壬、林茂明、張春洋、温芝樺 

                              黃俊源、林宗翰、凃淑媚、顧黃水 

                              花 

案  由：針對田尾鄉迎賓之心工程乙案，儘速執行後續接續工程，圓

滿收尾，讓田尾地標怡心園再創風華，重新吸引遊客帶動觀

光人潮，提升公路花園商圈新活力。  

說  明： 

一、 本案工程於 110年 6月 23日與原廠商终止契約，接續工程

9月 2日開工後，又因廠商提起民事訴訟暨保全證據，迄今

無法進場施工，法院及原告一直拖延判決時間，不顧公眾利

益，請縣府促請法院儘速完成審查，讓地方期待已久的工程

能儘快復工。 

二、 過程中提案人多次協調縣府與公所，已讓部分完成之廣場及

步道先行開放使用，減低鄉親的不便，也建議先前被觀光局

收回之經費，能追加預算讓原工程能圓滿收尾，成為滿足各

年齡層全民使用之全方位主題性園區。 

三、 縣府本次追加減預算從善如流廣納建言，於本年度追加(減)

預算案再追加編列一鄉鎮一特色公園改善建設經費，符合地

方期待，希望能加速腳步，在財政許可下，逐年編列預算執

行，為地方觀光發展帶來新的契機。 

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  9   號案          類  別：民 政 

提案人：陳榮妹        連署人：劉惠娟、李寶銀、林庚壬、林茂明 

                              黃正盛、劉淑芳、顧黃水花  

案  由：建請縣府提高本縣經濟弱勢原住民建購住宅補助金額至每戶                

新台幤 25萬元，以協助本縣中低收入戶原住民解決居住問 

        題，提高生活品質案。  

說  明： 

    一、原住民族委員會為協助經濟弱勢原住民改善居住環境，維護 

        居住安全，提高生活品質，訂定「原住民族委員會補助經濟 

        弱勢原住民建購及修繕住宅作業要點」，補助低收入戶與中

低收入戶之家庭建購住宅每戶 22萬元。 

    二、經查臺北市、新北市另有配合編列預算補助每戶 8萬元，將

經濟弱勢原住民建購住宅補助金額提高至每戶 30 萬元，為

協助本縣經濟弱勢原住民家庭改善居住品質，減輕原住民族

人負擔，建請縣府配合編列預算補助每戶 3萬元，以提高本

縣經濟弱勢原住民建購住宅補助金額至每戶新台幤 25萬元。 

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  10  號案          類  別：衛 生  

提案人：陳玉姫        連署人：林宗翰、陳銌銌、凃俊任、黃正盛 

 黃俊源、黃千宴、鄭俊雄、温芝樺 

 林庚壬、凃淑媚、陳榮妹 

案  由：有關溪湖鎮長照中心的建置，建請縣府儘早完成，以滿足溪 

        湖鎮長者之長照需求案。 

說  明：溪湖鎮長照中心目前仍在位置評估中，但是溪湖鎮的長者熱

切期待早日完成，並減輕家庭照護及沉重的負擔，使長者能

有健康快樂及尊嚴的老年生活，工作中的子女亦能安心托

老，請衛生局應持續進行興建位置的評估及加速興建執行的

完成，在照顧的長路上讓溪湖鎮老人及家庭更安心。 

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  11  號案          類  別：工 務 

提案人：陳銌銌        連署人：尤瑞春、凃俊任、蕭淑芬、白玉如                               

                              曹嘉豪  

 案  由：建請縣府儘速研擬將「本縣大眾捷運系統和美線可行性研究

案」提前送審，以加速本縣捷運工程進度案。  

說  明： 

一、 一座先進的都市就必需有完善的軌道工程，而公共運輸的好

壞又關係到城鎮未來的進步，因此捷運路線的規劃刻不容

緩。 

二、 「本縣大眾捷運系統鹿港線可行性研究案」於上次臨時會予

以擱置後，地區民眾一再反映，為避免工程造成延宕導致未

來工程遙遙無期，縣府應儘速採納民眾意見，將第二階段大

眾捷運系統和美線可行性研究案提前送審，以避免因捷運鹿

港線爭議而阻礙整體工程進行而影響地區發展。   

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  

 

 
 
 



 12 

彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  12  號案       類  別：工 務  

提案人：陳銌銌     連署人：尤瑞春、凃俊任、蕭淑芬、白玉如 

                             吳韋達、曹嘉豪  

案 由：建請縣府儘速研議將彰化市中興停車場規劃為「立體鋼骨結

構式停車場」，以解決民眾停車問題，改善地區交通案。  

說 明： 

    一、彰化市中興路周邊大樓林立，加上南郭國小及本縣第二辦公

大樓均位於此處，因此民眾洽公或接送學童上下學時，機車

位經常一位難求，隨處停放卻屢遭員警告發取締。 

    二、經查本縣第二辦公大樓對面的「中興停車場」為平面式停車

場，平時僅供汽車停放，因此機車只能停放於停車場外機車

格，而機車格又不敷使用，民眾只能任意停放卻屢遭員警取

締。今為解決民眾機車停放問題，建請縣府儘速將中興停車

場改建為「立體鋼骨結構式停車場」，並將二樓規劃為機車

停車格，如此定能改善民眾停車問題。   

辦    法：同案由。 

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  13  號案        類  別：衛 生 

提案人：陳銌銌        連署人：尤瑞春、凃俊任、蕭淑芬、白玉如 

                              吳韋達、曹嘉豪  

案  由：建請縣府寬籌經費儘速購買「COVID－19 家用快篩試劑」，

以普發縣民使用，遏止疫情擴大案。  

說   明： 

一、 當政府將健康自主權交給民眾之後，政府就有義務給民眾

足夠的快篩試劑，讓民眾能隨時檢視自我健康狀況，而不

是在街上看到購買試劑的排隊人龍，如此確實無法於第一

時間內徹底阻斷病媒，反而讓人與距離更加接近而無法阻

斷病媒傳播鏈。 

二、 爰此，建請縣府寬籌經費或動支預備金購買「COVID－19

家用快篩試劑」，以普發縣內民眾使用，讓縣民都能得到自

我保護。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。  
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  14  號案        類  別：青 發 

提案人：陳銌銌        連署人：尤瑞春、凃俊任、蕭淑芬、白玉如 

                              吳韋達、曹嘉豪  

案  由：建請縣府擴大興建青年住宅，並以長期租賃方式，提供青

年成家方案，以減輕青年購屋壓力案。  

說   明： 

     一、近年來台灣生育率不斷下降，據民調結果看來，最大的原

因莫過於高房價讓年輕人買不起房，相對怯步不願生兒育

女來造成自己的負擔。 

     二、目前政府實施的青年住宅是以只售不租方式，這對於初入

社會想建組小家庭的青年而言確實多有難處，因此縣府不

妨參考國外實例，將青年住宅以長期租賃方式，僅提供青

年為期 30～50年租賃，待期滿後再將青年住宅無條件歸還

政府，讓年青人能順利成家無後顧之憂。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  15  號案      類  別：教 育 

提案人：劉惠娟      連署人：張國棟、林庚壬、顧黃水花、郭燕陵                                 

案  由：建請縣府針對本縣短期補習班或安親班聘用教師建立審核         

機制，同時應建置教師聘用查詢系統，以提供學生家長查

詢案。  

說   明：鑒於一般學校於聘任教師前，須登錄「各教育場域不適任

人員通報及查詢系統」查詢所屬人員是否曾涉及不法等情

事，然現行短期補習班或安親班未有此一機制，為杜絕不

適任教師至短期補習班或安親班任教，建請縣府針對本縣

短期補習班或安親班聘用教師建立審核機制，同時應建置

教師聘用查詢系統，以提供學生家長查詢之用，亦可安撫

其不安之心理。      

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  16  號案        類  別：工 務 

提案人：吳淑娟        連署人：葉國雄、莊陞漢、張欣倩、李寶銀 

                              王國忠、鄭俊雄 

案  由：建請縣府儘速闢建芳苑工業區工區路銜接台 76線以西延 

         伸工程道路，以促進地方繁榮與交通便利性案。  

說   明： 

     一、延宕 29 年的台 76 線延伸至芳苑段工程已於 109 年 8 月動         

工，路線將由埔鹽交流道，往西南沿埔鹽鄉、二林鎮至芳

苑鄉連接台 61 線芳苑交流道，全長約 21 公里，預計 114

年底完工，未來可串聯國道 1、國道 3 與台 61 線，成為西

南角新興工業區的快速路網，將有效促進西南角觀光休閒

產業發展，活絡地方經濟。 

     二、芳苑工業區位於彰化縣芳苑鄉，是一綜合性工業區，為二

林、芳苑、大城、竹塘等周邊鄉鎮居民創造就業機會。為

助於工業區周遭路網建置及串聯，提高工業區之交通便

利，建請縣府儘速闢建芳苑工業區工區路銜接台 76線以西

延伸工程道路，以促進地方繁榮與交通便利性。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  17  號案        類  別：工 務  

提案人：吳韋達        連署人：陳銌銌、莊陞漢、張錦昆、陳重嘉 

案  由：建請縣府訂定彰化縣標線設置規範，改善縣內道路幾何設

計一致性與車道瘦身，以提升交通安全案。 

說   明： 

     一、劃設良好的標線是改善交通安全第一步，並非車道愈寬肇

事率就會越低，過寬之車道反而容易產生更多的車輛衝突

點（conflict point），若適度的路寬縮減，可達到車速管

理的效果，同時更可騰出路側供行人通行或停車。 

     二、車道寬度應根據該段速限、曲率、主流車種等劃設，而非

單純依據路寬畫滿。標線劃設也需考慮路口進出端的車道

數量平衡、避車彎的設置與路寬允許下設置左右轉附加車

道等相關道路規則。 

     三、建請縣府彙集專家學者，訂定彰化縣道路標線設置規範，

並規劃示範區，以期許縣內一致性標線規則，給用路人一

個安全可靠之用路環境。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  18  號案               類  別：財 政  

提案人：吳韋達、莊陞漢       連署人：曹嘉豪、洪騰明、張錦昆  

        陳銌銌                       陳重嘉                                                                                                                                                                                       

案  由：建請縣府積極爭取更多統籌分配款與補助款，以提升人均 

         資源分配並回歸常態，且增加地方發展與提升生活品質案。 

說   明： 

     一、本縣為六都外人口數最多之第一大縣，有豐富的農業產業，

也是中小企業群立的地方，雖然有許多產業隱形冠軍，但

是薪資連年為全台最低，導致青年人口外流，其中央統籌

款與補助款人均分配也為全台之末，嚴重影響地方建設與

政策發展。 

     二、2020 年中央統籌款人均分配本縣為全國最後一名，相較於

其他 16 個非直轄市之縣市平均值 10,374 元，本縣只有

7,653 元，比全台平均值還少兩成六；2020 年中央補助款

人均分配本縣為全國第 16 名，相較於其他 16 個非直轄市

之縣市平均值 29,958 元，本縣只有 19,614 元，比平均值

少三成五。 

     三、建請縣府積極向中央爭取修訂地方制度法與財政收支劃分

法，讓本縣人均補助回歸常態，本縣縣民不可淪為次等國

民。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 
第  19  號案               類  別：稅 務  

提案人：吳韋達               連署人：曹嘉豪、莊陞漢、陳重嘉  

案  由：建請縣府修訂「彰化縣房屋稅徵收稅率自治條例」部分條

文，非自住多屋者實施囤房之差別稅率（囤房稅），並將租

屋與其他公共使用房屋排除而給予優惠稅率，抑制居住空

間被閒置與炒作之問題，以保障本縣縣民之居住權益案。 

說   明： 

一、 彰化薪資連年全國最低，但房價仍不斷飆漲，進而影響青

年人口外流，無法安居彰化。根據內政部統計，2021 年上

半年本縣閒置房屋有 39,353 戶，空屋率高達 9.66%。 

二、 本縣現房屋稅仍採單一稅率，等於坐擁 10房與 1房稅率相

同。若以商業角度來談囤房稅，藉由提高商品庫存成本，

以增加賣方的銷售壓力，在市場機制下自然願意降至合理

價格求售。 

三、 房屋稅條例於 2014 年修訂後，授權地方政府得視所有權

人持有房屋戶數訂定差別稅率，現今臺北市、連江縣、宜

蘭縣已施行囤房稅，新竹縣、臺南市、高雄市亦已完成修

法，故縣府應積極推動囤房稅，對多屋者實施差別稅率，

提高房屋持有成本，引導閒置空間釋出，進而抑制房價，

且為照顧租屋者與公共使用所需，請研議給予優惠稅率，

以同時提高屋主申報意願。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  20  號案               類  別：消 防  

提案人：吳韋達               連署人：陳銌銌、莊陞漢、曹嘉豪  

案  由：建請縣府設置本縣防災避難所道路指引路牌，以減低天然

災害發生民眾逃生之時間案。  

說   明： 

一、 由於災害發生時，現場混亂並可能伴隨著無通訊及網路狀

況，導致村里聯絡人無法連絡上之情況。 

二、 參考臺中市烏日區於主要道路上有設立各項避難設施方

向指示牌，用以緊急避難使用，建請縣府設置防災避難所

指引路牌於各重要路口，導引民眾盡速進入避難設施。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  21  號案               類  別：農 業 

提案人：吳韋達、莊陞漢       連署人：曹嘉豪、陳銌銌、柯振杯  

案  由：建請縣府研擬辦理友善寵物空間標章與試辦小型公園寵物

活動專區，並於縣府網頁公開友善地點，以打造寵物友善

生活案。  

說   明： 

一、 寵物常陪伴飼主出遊、住旅館或至餐廳用餐等，毛小孩已

成為現代人生活中不可或缺且重要支持的角色。其他縣市

亦有推動友善寵物之相關政策，例如號召民間餐飲店、遊

樂地點、交通設施等業者，開放空間讓飼主能與寵物一同

進入消費或活動，並參考國內外亦有規劃寵物友善公園並

設置寵物運動區及寵物遊具，提供飼主與寵物散步遊玩之

空間。 

二、 反觀本縣內公園缺乏寵物活動空間，建請縣府挑選合適公

園綠地試辦寵物活動及遊戲專區，並推動友善寵物空間標

章，以地理資訊系統方式造冊公布相關資訊於縣府網站，

以便民眾查詢。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  22  號案        類  別：建 設  

提案人：吳韋達        連署人：曹嘉豪、陳銌銌、洪騰明、莊陞漢  

案  由：建請縣府應明定工地外圍不完整停車格禁止停車，以保障

用路人生命安全案。 

說   明： 

一、 部分工地圍牆、擋板設置於馬路一側，施工期間占用路邊

停車格空間之一部分，導致車輛無法完全停入；若強行停

車，將導致外側車道遭部分占用，影響過往行車之安全。 

二、 建請縣府向各工程主辦單位確實宣達，若工地圍牆占用停

車格之一部分，導致車輛無法完全停入，影響慢車道車流

通行者，應設立禁止停車告示並加強勸導。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  23  號案               類  別：社 會  

提案人：吳韋達、莊陞漢       連署人：陳銌銌、洪騰明、柯振杯  

        曹嘉豪                       陳重嘉 

案  由：建請縣府免費提供弱勢婦女生理用品，並於校園等公共場

域提供免費生理用品給有需求者取用，以落實性別平等及

避免月經貧窮問題案。  

說   明： 

一、 聯合國人口基金（UNFPA）的宣言：「月經並不是一個女孩

或婦女的議題，而是人權議題」。月經貧窮是指生理女性因

為經濟弱勢，以至於無法負擔或取得足夠的生理用品，進

而長期對生活造成負面影響，固有越來越多國家與地方政

府開始重視，陸續有減稅或免稅措施，蘇格蘭國家更立法

要求各級教育機構與公家機關建築物，免費提供生理用品。 

二、 為落實實質平等，建請縣府研議生理用品供應試辦計劃，

包含評估方案與性別平等教育，尋找適合先行試辦之學校

單位。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 7 次定期會議員提案 

第  24  號案               類  別：城 觀  

提案人：吳韋達、莊陞漢       連署人：陳銌銌、洪騰明、柯振杯  

        張錦昆                       曹嘉豪 

案  由：建請縣府多加舉辦跨鄉鎮市觀光聯合活動，以促進本縣觀

光發展，使觀光人潮加乘效益更大案。  

說   明： 

     一、如規劃觀光路線「山海景二日遊」，彰化市之八卦山景結合

至線西伸港之慶安水道河濱公園，觀光客可就近享有不同

山海景之趣味。 

     二、每年暑期出售觀光票券，從坐火車至彰化市行走至扇形車

庫導覽，再轉接駁車至八卦山，並撘配「彰濱海 FUN一夏」

系列活動，除了獨木舟亦可推出水上摩托車等水上活動，

吸引親子遊憩及促進觀光發展，建請縣府整合各鄉鎮市觀

光資源，以達觀光人潮加乘效益之目的。 

辦    法：同案由。  

審查意見：送縣府研究辦理。  

大會決議：照審查意見通過。 

 


